



## ESCRITORES NORMALISTAS

### Galvarino Merino Duarte

403 63 63 Escribe el Profesor  
CARLOS RENE IBACACHE I.

3-04-96 p. 3  
Los Jardines (dictado)

Nació en San Carlos el 17 de julio de 1925. Reside en Coihueco, pintoresca comuna de la provincia de Nuble.

No tenemos en nuestro poder su currículo profesional, pero si sabemos que egresó como profesor del Curso Normal de la Universidad de Concepción en 1947 y que la Universidad de Chile, le otorgó posteriormente una mención, que lo habilitó para trabajar como docente en castellano, en la educación básica.

Su capacidad para proyectar tales bondades en diarios y revistas de circulación nacional y regional, como asimismo, su buena disposición para crear grupos culturales y específicamente literarios y participar activamente en ellos, le brindaron múltiples posibilidades de conocimiento y amistad, que hasta el día de hoy, él reconoce como vitales en su formación humana y literaria. Ello forma parte de su currículo espiritual y de su amplio y generoso bagaje intelectual.

En 1982 editó dos pequeñas obras de modo artesanal: "Evoluciones", cuento premiado por el Departamento de Educación de la Municipalidad de San Carlos y "El sueño de Lautaro", breve obra de teatro para escolares.

En 1983, editó "Almácigos de sol". En el prólogo, que tuve el privilegio de escribirle, anoté:

"Es la suya una poesía donde

se evidencia con claridad, la estrecha relación entre el hombre y el paisaje; entre el maestro y su discípulo"; entre el padre y su hijo; entre los sueños que pondera la fantasía y la realidad que nos hace caer bruscamente a tierra; entre la esperanza que siempre brinda una nueva oportunidad y el dolor que nos retorna a nuestra real calidad de seres limitados y finiquitós."

En 1985 editó "Cántaros en la lluvia", con prólogo del académico, abogado y poeta, Mañuel Francisco Mesa Seco, ya fallecido.

En 1994 editó, artesanalmente, un poemario con sus últimas creaciones, donde privilegia su reconocimiento a las figuras típicas de la comunidad donde vive.

En 1995, con apoyo de la Empresa "La Discusión", que celebraba sus 125 años de vida institucional, editó "Huellas en el viento", con prólogo del dramaturgo Enrique Gajardo Velásquez.

El poeta, periodista y profesor, Marino Muñoz Lagos, egresado de la Escuela Normal de Victoria, escribió en "La Prensa Austral" de Punta Arenas, el jueves 6 de junio de 1996:

"Huellas en el viento", nos trae la voz sencilla de un maestro primario como Galvarino Merino Duarte, quien lejos de las grandes ciudades, ha sabido edificar su docencia y su poesía. Cuando el diario



LA DISCUSIÓN de Chillán cumplió 125 años, uno de los actos significativos, fue publicar un libro suyo. Un gesto que no se repite con frecuencia y que habla bien claro de sus nobles propósitos."

Tiene dos obras inéditas: "La piedra y el lamento" y "Huella y regreso", que esperan ver la luz pública en algún momento. Avalan todo este trajín literario, su presencia en numerosas antologías chilenas y extranjeras; su actividad siempre dinámica en centros literarios de Chillán, San Carlos y Coihueco; sus variadísimos premios locales, regionales y nacionales y su proyección como poeta, a través de sus recitales y de su obra, en nuestro país y en diversos otros de América y Europa.

La Municipalidad de San Carlos lo distinguió en 1982, con el Premio "Fomento a la Educación y la Cultura" y el PEN Club de Chile, en 1984, por la calidad de su obra "Almácigos de sol", que ha llegado a numerosos países del continente.

Socio del Grupo Literario Nuble de Chillán; de "Toqui-hua" de San Carlos y de "Millahue" de Coihueco, Galvarino tiene aún mucho camino por recorrer.

## Galvarino Merino Duarte [artículo] Carlos René Ibacache I.

**AUTORÍA**

Ibacache, Carlos René, 1924-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1996

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Galvarino Merino Duarte [artículo] Carlos René Ibacache I. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)